
 

 

ISTITUTO COMPRENSIVO 

“G.GREGORI”  
di CARPINETI-CASINA 

Scuola Infanzia, Primaria, Secondaria di 1° Grado 
Via Francesco Crispi, 54   -    42033 CARPINETI (RE) 

Tel. 0522/618418 Fax. 0522/718477 
E-mail REIC826006@istruzione.it                                www.iccarpineticasina.gov.it                                        Cod.Fisc. 80016070353 

 

Anno scolastico 2022/2023 
 
 

VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO – n. 8 – 2022/23 
 
Il giorno 30 del mese di NOVEMBRE  dell’anno 2022 alle ore 18.30 si riunisce, presso la 
Scuola Secondaria di Casina, il Consiglio d’Istituto per discutere il seguente ordine del giorno 
con l’integrazione dei seguenti punti:  

• Rete per la formazione del Personale Ata 
• Regolamento OO CC a distanza 
• Proposta Master Studio 

 
1. Approvazione Verbale Seduta precedente 
2. Chiusure Prefestive 
3. Approvazione progettualità PTOF 
4. Viaggi di Istruzione 
5. Orario Scuola Primaria di Casina e Carpineti 
6. Versamenti contributi genitori attività PTOF attraverso PagoPa 
7. Variazioni di Bilancio 
8. Rete per la formazione del Personale Ata 
9. Regolamento OO CC a distanza 
10. Proposta Master Studio 
11. Acquisizione in bilancio PON Infanzia 
12. Servizio mensa Giovedì a Casina 
13. Registro elettronico 
14. Colloqui dei genitori 
16. Varie 
  

Dirigente Scolastico Presente Assente 
SIGNORELLI Sara X  
 
Genitori  Presente Assente 
BELLI Paolo X  
ROSSI Sabrina X         
FERRARI Stefania X         
BERNARDI Manuela X  
ELISETTI Chiara X  
FERRI Matteo        X 
CANOVI Francesco X  
FARINA Marco X  
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Docenti Presente Assente Personale A.T.A  Presente Assente 

LEONARDI Valeria  X FONTANESI 
Caterina 

 X 
 

RIZZUTO Antonella  X PRIOLO Anna X  
FILIPPI Martina X     
GIANNINI Elena X     
ROSSI Rossana X     
BARONI Benedetta  X    
FERRARI Emanuela X     
ROCCHI Chiara X     

 
 Presiede la seduta il presidente del Consiglio d’Istituto Francesco CANOVI.  
 La Dirigente presenta al consiglio d’istituto la nuova DSGA Chierici Manuela.  

  
1. Approvazione Verbale Seduta precedente 

 Il verbale della seduta precedente è stato messo a disposizione dei presenti contestualmente all’atto 

di convocazione della seduta.  

Non risultando obiezioni o osservazioni, ne viene posta in votazione l'approvazione.  

Il Consiglio delibera all’unanimità il verbale per come scritto sull’apposito registro, firmato dal 

Presidente e controfirmato dal segretario. 
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2. Chiusure Prefestive 

La Dirigente presenta le chiusure prefestive riguardanti il personale ATA e amministrativo e si 

riserva di valutare la chiusura del 7 gennaio 2023 per la segreteria. 

Il Consiglio delibera all’unanimità le chiusure prefestive presentate. 

CONSIGLIO D’ISTITUTO n.8 del 2022/23 - Delibera n.2 

 

3. Approvazione progettualità PTOF 

La Dirigente illustra la progettualità del PTOF evidenziando la ricchezza dell’offerta formativa che 

interessa diversi ambiti come l’educazione civica, l’espressività, l’ambiente, il teatro, la musica, il 

benessere a scuola e il successo formativo. Sottolinea inoltre che i progetti sono trasversali in 

quanto coinvolgono o diversi ordini di scuola, o sono finalizzati sulle singole classi, o a più classi 

miste. Chiarisce, inoltre, la differenza tra attività didattica e progetto. L’attività didattica viene 

svolta in autonomia dal docente, può prevedere l’intervento di un esperto, interessa una disciplina e  

un apprendimento specifico ed è limitata nel tempo. Il progetto è sul lungo tempo, coinvolge più 

gruppi classe, diverse discipline e insegnanti; è finalizzato a un risultato progettuale che può 

riguardare diversi apprendimenti e obbiettivi come la socializzazione, l’orientamento, il benessere, 

la conoscenza del territorio. Chiarisce inoltre che i finanziamenti sono stati attinti dai contributi dei 

Comuni, dal bilancio della scuola, dallo SNAI, dai genitori e anche dal territorio come il CNA. La 

progettualità è ben integrata sul territorio e si ringrazia tutti gli enti che hanno offerto un aiuto 

finanziario per la realizzazione. Le stesse prove Invalsi hanno evidenziato un miglioramento dei 

risultati e certamente l’offerta formativa presente nella progettualità dell’istituto ha contribuito a 

tutto ciò. Nel Fis verranno pagate le ore aggiuntive e le ore di progettazione. 

Il Presidente Francesco Canovi chiede un chiarimento per quanto riguarda l’elaborazione dei 

progetti. La dirigente spiega che i progetti vengono elaborati tra i docenti attraverso la compilazione 

dei Moduli Google e per ogni progetto c’è un referente che segue l’organizzazione e  la sua 

realizzazione. Tutti i progetti devono essere approvati definitivamente dal Consiglio d’Istituto, 

presentati i dovuti conti e il Consiglio potrebbe, in teoria, porre dei suggerimenti ed osservazioni 

qualora ritenesse debole una certo ambito dell’offerta formativa. Inoltre il Presidente Francesco 

REIC826006 - AEN26TE - REGISTRO PROTOCOLLO - 0009028 - 12/12/2022 - II.1 - I



 

 

Canovi chiede se certe attività, come per esempio quelle inerenti l’intervento dello psicologo, 

rientrano nelle attività in classe o nella progettualità. La dirigente spiega che rientrano 

nel progetto “Star bene scuola e affettività”. Aggiunge che alcune attività, come quelle con la Croce 

Rossa, i Carabinieri, la Polizia Stradale, rientrano nel curricolo di Educazione di Civica. 

Martina Filippi chiede se esistono ancora i fondi nel Bilancio della scuola da utilizzare per i progetti 

come avveniva quattro anni fa. La dirigente chiarisce che ci sono ancora i fondi nel Bilancio ed è 

per questo motivo che si vuole approfondire come entrano ed escono i finanziamenti nel corso 

dell’anno per poter utilizzare eventuali rimanenza l’anno prossimo.  

Il Consiglio delibera all’unanimità la progettualità PTOF. 
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4. Viaggi di Istruzione 
 La Dirigente propone di delegare l’approvazione dei viaggi d’istruzione di una giornata ai consigli 

di classe ed interclasse, mentre quelli di due giorni è opportuno che siano approvati dal Consiglio 

d’Istituto. 

Il Consiglio delibera all’unanimità i criteri sui viaggi d’istruzione presentati. 
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5. Orario Scuola Primaria di Casina e Carpineti 

La Dirigente rende noto che quest’anno, per la scuola primaria, le due ore aggiuntive di educazione 

fisica introdotte dal ministero, andranno a regime e saranno obbligatorie per le classi 4^ e 5^ ad 

esclusione per le pluriclassi. Ciò comporta un orario  di 29 ore per le classi 4^ e 5^ della scuola 

primaria di Casina e di conseguenza il giovedì pomeriggio non sarà più facoltativo ma diventerebbe 

obbligatorio. Si è orientati verso tale modulo orario anche perché risulta in continuità con l’orario 

scelto l’anno scorso dalla maggioranza delle famiglie. Per le classi 1^, 2^, 3^, sempre di Casina, 

l’orario rimarrà a 27 ore con l’aggiunta del giovedì  facoltativo. Per Paullo e Valestra l’orario 

rimane invariato rispetto a quest’anno. Per la scuola di Carpineti, anche se dovessero esserci due 

prime, l’intenzione è di proporre un orario unico di 40 ore. Queste proposte orarie, se approvate, 

verranno presentate ai genitori di classe prima che devono iscrivere i propri figli nei diversi plessi 

della Scuola Primaria del nostro Istituto.  

 Il Consiglio delibera all’unanimità gli orari della scuola primaria di Casina e Carpineti. 

Scuola primaria Casina 

27 ore per le classi Prime – Seconde – Terze con il Giovedì pomeriggio facoltativo 

29 ore per le classi Quarte - Quinte  

Scuola primaria di Carpineti 

40 ore settimanali 

Scuole primarie di Paullo e Valestra  

Al momento orario invariato. 
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6. Versamenti contributi genitori attività PTOF attraverso PagoPa 

La Dirigente illustra la proposta di affidare ai rappresentanti di classe i pagamenti sulla piattaforma 

PagoPa; i pagamenti possono riguardare l’esperto, gli ingressi, la partecipazione a determinate 

iniziative, il materiale e possono essere detraibili attraverso la dichiarazione dei redditi. Ritiene che 

il Consiglio d’Istituto debba esprimersi sul fatto che i rappresentanti possano pagare per conto dei 

genitori, anche importi significativi oppure che solo entro determinate quote. Precisa inoltre che la 

ricevuta di pagamento arriverebbe comunque a tutti i genitori. Propone che durante l’estate siano 

pagati solo l’agenda e l’assicurazione, mentre a ottobre, una volta approvato il piano dell’offerta 

formativa, ogni classe farà la sua richiesta di contributo volontario collegata alla tipologia della 

propria offerta progettuale. La dirigente chiede al Consiglio di esprimersi anche sugli importi 
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massimi, da inserire nella delibera. La rappresentante Chiara Lisetti sostiene che prima di definire 

l’importo limite, per correttezza, è opportuno avere un confronto con i rappresentanti, non le sembra 

appropriato decidere per altri. La Dirigente propone di deliberare la possibilità del pagamento 

tramite PagoPa da parte dei rappresentanti o di qualche altro genitore disponibile, poi si integrerà, 

nel prossimo Consiglio d’Istituto, il regolamento con ciò che è emerso dai genitori e con la 

definizione della quota del contributo volontario.  

Il Consiglio delibera all’unanimità i versamenti dei contributi genitori attività PTOF attraverso 
PagoPa.  
CONSIGLIO D’ISTITUTO n.8 del 2022/23 - Delibera n.6 

7. Variazioni di Bilancio 

La Dsga Chierici Manuela presenta le variazioni di bilancio inerenti il programma annuale 2022. La 

preside sottolinea che il bilancio è definito sull’anno solare e non scolastico per cui queste 

variazioni riguardano l’anno 2022; si riferiscono ad importi arrivati in più, a importi spesi in più e 

non previsti e a variazioni da un capitolo di spesa all’altro. Rimane comunque un grande lavoro di 

riordino per comprendere e avere chiaro gli esercizi contabili a causa di questi due anni di scavalco 

con chiusure e limitazioni dovute alla pandemia. Per esempio è necessario individuare per quali 

iniziative o voci, oltre che per il teatro, musica e il progetto di lingua, i fondi del Comune si possono 

utilizzare. È necessario consolidare i ruoli all’interno degli uffici di segreteria in quanto i fondi 

arrivano, ma a livello amministrativo, le procedure richieste come determina, dialogo con la 

piattaforma dell’Anac controlli sulle ditte, casellario giudiziario etc. richiedono molto tempo. La 

docente Martina Filippi chiede se i pagamenti di PagoPA rientrano tutti nel piano annuale. La 

dirigente lo conferma, ma la gita di Paullo non è citata  perché successiva alla data delle variazioni 

di Bilancio arrivano fino al 26 agosto. 

La Dirigente spiega che è necessario comprendere cosa è stato speso e in che cosa si è risparmiato 

in questi due anni di pandemia. Il bilancio è solido, e quindi è doveroso poter utilizzare i 

finanziamenti al meglio; è opportuno avere un bilancio con una riserva in attivo per far fronte alle 

spese non previste, ma è altrettanto giusto gestirli propriamente per l’ampliamento dell’offerta 

formativa. L’attività dell’Istituto è finalizzata alla realizzazione del mandato istituzionale, non al 

risparmio. 

Il Consiglio delibera all’unanimità le variazioni di bilancio del programma annuale 2022. 
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8. Rete per la formazione del Personale Ata 

La Dirigente illustra la formazione in rete del personale Ata. L’Istituto Comprensivo Carpineti 

Casina si propone come capofila di questa formazione e avrà quindi l’onere di organizzarla nei vari 

distretti. Per la montagna l’intenzione è di predisporla sul territorio montano.  

Il Consiglio delibera all’unanimità la adesione alla Rete per la formazione del personale ATA. 

CONSIGLIO D’ISTITUTO n. 8 del 2022/23 - Delibera n.8 

 

 9. Regolamento OO CC a distanza 

La Dirigente spiega che nel regolamento degli OO.CC a distanza era già stata inserita la possibilità 

di convocare il Consiglio d’Istituto a distanza ed è stata ampliata al collegio docenti e ai consigli di 

classe. Terminata l’emergenza, era necessario dotarsi di un regolamento specifico. Gli organi 

collegiali a distanza rimangono una buona opportunità, ma è prevista la modalità mista solo per il 

Consiglio d’Istituto visto che i membri di tale organo non sono così numerosi come negli altri 

organi collegiali.  

Il Consiglio delibera all’unanimità il Regolamento degli OO CC a distanza allegato. 

CONSIGLIO D’ISTITUTO n.8 del 2022/23 - Delibera n.9 

 

10. Proposta Master Studio 

La Dirigente informa della proposta, per gli alunni delle scuole medie, di effettuare le vacanze 
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studio in Inghilterra con la scuola di lingue Master Studio che si è candidata. Non è una singola 

insegnante che propone ed organizza l’iniziativa, come succedeva in passato, ma è una scuola che 

ha diverse proposte ed è corretto offrire agli alunni più possibilità di scelta.  

Al momento non si hanno docenti disponibili ad accompagnare gli alunni che aderiranno, ma se il 

gruppetto sarà numeroso, ci potrà essere la possibilità di avere un accompagnatore e chiarisce che 

alle medie andranno al College. Per presentare l’iniziativa si organizzerà un incontro in meet tra le 

famiglie e gli insegnanti della scuola Master Studio per cui verrà messa a disposizione la 

piattaforma Meet del’istituto e il link.  

Il Consiglio delibera all’unanimità di permettere a Master Studio o altri Istituti di fare la proposta 

delle Vacanza Studio. 

CONSIGLIO D’ISTITUTO n.8 del 2022/23 - Delibera n.10 

11. Acquisizione in bilancio PON Infanzia 

Viene richiesta l’acquisizione in bilancio dell’importo di 75000 finanziamento del PON infanzia. 

Il Consiglio delibera all’unanimità l’acquisizione a Bilancio. 

CONSIGLIO D’ISTITUTO n.8 del 2022/23 - Delibera n.11 

12. Servizio mensa Giovedì a Casina 

La Dirigente per quanto riguarda il servizio mensa afferma che la modalità mista nella scuola 

primaria di Casina non ha creato problemi e permette di risparmiare all’amministrazione comunale.  

Il Consiglio d’Istituto ha la competenza, interagendo con l’amministrazione, di decidere. 

Se si permette, nel giovedì obbligatorio, il pasto portato da casa è ovvio che si creano dei precedenti 

anche per le scelte future nella scuola primaria di Carpineti. A tal proposito chiede cosa vorrebbero i 

genitori. Il Presidente Francesco Canovi riporta le informazioni avute dal rappresentante Matteo 

Ferri che, sentito diversi genitori, ha constatato il loro parere favorevole per la mensa ed 

eventualmente anche per estenderla a tutti. La Dirigente puntualizza che la possibilità di estendere  

il giovedì a tutti  creerebbe un problema sulle risorse di organico. La rappresentante Manuela 

Bernardi segnala che per una buona parte dei genitori la mensa non è stata percepita come un 

problema, ma è un valore aggiunto anche se è risultata positiva l’esperienza del pasto portato da 

casa. La rappresentante Rossi Sabrina chiede di svolgere un eventuale sondaggio per capire se 

emergono problematicità legate ai costi. La Dirigente osserva che la possibilità di scegliere se 

portare il pranzo a casa; terrà comunque in considerazione gli orientamenti dei genitori quando 

incontrerà l’amministrazione comunale.  

Il Consiglio delibera all’unanimità di rinviare eventuali altre decisioni. 
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13. Registro elettronico 

La Dirigente espone anche il problema delle giustificazione tramite il registro elettronico. Questa 

modalità  può comportare il rischio di avere dei ragazzi, soprattutto alle medie, che abbiano le 

credenziali per accedere e di conseguenza che possano giustificarsi da soli. Quindi si è mantenuto, 

per tale motivo, la doppia giustificazione: cartaceo e libretto Web. Il presidente  Francesco Canovi 

consiglia di sensibilizzare le famiglie affinché effettuino un maggior controllo a tal riguardo. Il 

Consiglio chiedi di lasciare le due modalità di giustificazione con la possibilità di scegliere in 

alternativa. La preside si impegna a trasmettere una circolare. 

Il Consiglio delibera all’unanimità di provare la modalità mista prima di procedere alla modifica del 

regolamento. 

CONSIGLIO D’ISTITUTO n.8 del 2022/23 - Delibera n.13 

 

14. Colloqui dei genitori 

La Dirigente espone la richiesta da parte dei genitori delle medie di avere i colloqui generali del 

pomeriggio a distanza. Il Presidente Francesco Canovi precisa che era emersa l’esigenza di poterli 

effettuare a distanza, ma poi ci si è resi conto che implicava un’organizzazione troppo impegnativa. 

Inoltre aggiunge che il problema era stato rilevato anche alla Primaria visto che sono in presenza. 

REIC826006 - AEN26TE - REGISTRO PROTOCOLLO - 0009028 - 12/12/2022 - II.1 - I



 

 

La Dirigente chiarisce che alla Primaria il Collegio ha deliberato i colloqui individuali in presenza e 

sono previsti in meet solo per motivate necessità. Conferma che il ricevimento alle medie è stato 

fissato in presenza in quanto risultava complicata tutta l’organizzazione e i genitori con questa 

modalità sono certi di poter effettuare il colloquio anche se dovranno fare la fila. La dirigente si 

impegna a trasmettere una comunicazione alle famiglie. 

 

15. Varie 

Ingresso classe 5^ delle scuola primaria di Carpineti 

La Dirigente specifica che, per quanto riguarda l’ingresso alla secondaria degli alunni di classe 5^ 

della scuola Primaria di Carpineti, non si ha difficoltà ad attivare l’ingresso posteriore, ma si 

preferiva che entrassero tutti dalla parte anteriore perché c’è più controllo. La rappresentante Chiara 

Elisetti spiega che sono accompagnati sempre dai genitori e hanno inoltrato la richiesta proprio per 

questo motivo. La Dirigente comunica che rifletterà su questa istanza e si impegna ad effettuare un 

passaggio con i rappresentanti di classe 5^. Invece per l’uscita autonoma degli stessi alunni di classe 

5^ non è d’accordo; si potrebbe concedere questa richiesta quando l’alunno presenta condizioni e 

necessità particolari, ma poi si creano dei precedenti. 

Commissione mensa 

La Dirigente informa che, relativamente al servizio mensa, esiste una commissione per la mensa 

dove sono inseriti i docenti e i genitori della scuola dell’infanzia. Mancano le rappresentanze dei 

genitori di alcuni plessi della Scuola Primaria per cui chiede di trovare un rappresentante dei 

genitori per la Primaria di Carpineti e uno per quella di Casina. Comunica che il 13 dicembre si 

riunisce la commissione e sarebbe bene, per tale data, avere i nominativi da inserire. 

Contributi borse di studio 

La dirigente  comunica che la Banca Centro Emilia ha già offerto un contributo di 350 euro per le 

borse di studio da utilizzare per l’anno scolastico 2022/2023. 

Foto di classe  

La dirigente spiega che per le foto di classe si delibererà a gennaio, ma è già arrivata dal fotografo 

di Carpineti la proposta della foto di classe al costo individuale di 3,50 euro. Il prezzo sembra un 

po’eccessivo e  risponderà all’e-mail facendo presente che il Consiglio è stato informato e che ha 

rilevato un aumento eccessivo del costo, suscitando  alcune perplessità. Si faranno le dovute 

riflessioni, poi si deciderà a gennaio. 

 

 

 

Il Presidente, verificato che si sono esauriti i punti da trattare all’ordine del giorno, dichiara 

conclusa la seduta alle ore 20.10 

  
LA SEGRETARIA                                                               IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO                                                                                                  
Rossi Rossana                                                                                                                      Francesco Canovi
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